

Les rentrées scolaires posent de graves problèmes de recrutement et d'installation. Le Gouvernement apportera aux problèmes de l'Education tous ses soins. Qu'il s'agisse de l'enseignement des garçons ou de l'enseignement des filles, la scolarisation sera totale.

Il est certain maintenant que les ordres d'enseignement primaire et secondaire ouvriront leurs portes le 15 octobre. Sur les 25.000 classes prévues pour assurer la scolarisation d'environ un million d'élèves, 20.000 pourront ouvrir normalement. Tous les examens auront lieu. Ils se déroulent en ce moment dans des conditions satisfaisantes. Des sessions de rattrapage pour les membres de l'A.L.N. et les victimes de la grève scolaire sont prévues. 5.000 de mandes de professeurs d'Arabe sont actuellement enregistrées. Nos forces militaires sont sur le point d'évacuer tous les locaux scolaires. L'université ouvrira ses portes le 15 Novembre. Toutes les disciplines pourront fonctionner. Comme vous le voyez, la situation scolaire a été vigoureusement redressée.

Dès la rentrée scolaire, nous ferons le maximum pour une démocratisation de tous les ordres de l'enseignement. Priorité sera réservée aux enfants des combattants et militants qui ont contribué à la libération de la patrie.

A la jeunesse universitaire, à la jeunesse féminine qui se sont comportées héroïquement au cours de la guerre de libération, le Gouvernement entend réserver toute sa sollicitude. A l'une et à l'autre, il mettra à leur disposition les moyens matériels qui leur permettront d'accéder à toutes les disciplines du savoir, aux disciplines techniques surtout.

Le Gouvernement s'efforcera de donner à l'Université d'Alger l'importance qui lui revient. Son ambition, est d'en faire un foyer de recherches qui permettra l'étude des richesses historiques et culturelles de notre pays.

En liaison avec l'université et l'Education nationale, une politique de la jeunesse masculine et de la jeunesse féminine sera poursuivie sans relâche. Les sports et leur développement seront une préoccupation essentielle du Gouvernement. Vous n'ignorez pas que les 54/100 des Algériens ont moins de 20 ans, ce qui pose de vastes problèmes et ouvre de larges perspectives aux dirigeants du pays.

Par ailleurs, le Gouvernement prendra toutes ses dispositions pour assurer les labours de l'automne prochain. Tous les tracteurs disponibles dans notre pays seront récupérés et utilisés. D'autres seront achetés. Les semences seront fournies, au besoin, par l'Etat. Enfin l'exonération des dettes des petits fellahs a été décidée. Une ordonnance prise par l'Exécutif Provisoire, sur notre demande, va permettre à partir du 7 octobre, d'assurer l'exploitation des biens déclarés vacants (fermes et entreprises industrielles). Dans le cadre d'une procédure régulière, une commission officielle est déjà saisie pour mettre en place des comités de gestion qui préfigurent l'embryon de la future organisation des collectivités agricoles.

Mesdames, messieurs, mes chers collègues,

Ce long exposé ne vous étonnera pas. Il nous a fallu tout aborder et tenter de tout expliquer au moment où l'Algérie accède à l'indépendance et aux responsabilités nationales et internationales.

Nous n'avons certes pas la prétention d'avoir épuisé tous les sujets.

Dans une première phase, le Gouvernement a surtout la préoccupation de ramener dans tous les esprits la confiance sans laquelle rien de valable ne peut être construit, ni à l'intérieur, ni à l'extérieur.

La solution des problèmes immédiats que nous espérons régler rapidement, nous permettra d'assurer la relance économique de notre pays dans le circuit mondial.

Il échet au Gouvernement une lourde charge. Soyez persuadés qu'il essayera de s'en acquitter avec une foi patriotique qui ne se démentira pas.

Vous n'ignorez pas, mes chers collègues, vous qui venez de toutes les régions, la situation réelle de notre pays, une situation que nous avons héritée de la domination coloniale et de la guerre.

Nous nous refusons à citer des chiffres alarmants. Nous vous demandons cependant de retenir que nous ne sommes pas des faiseurs de miracles.

Nous exprimons un souhait : c'est qu'une collaboration confiante et constante puisse s'instaurer entre le gouvernement et l'Assemblée, toute l'Assemblée.

Il y a là une idée force particulièrement exaltante que nous proposons à la méditation et à l'action militante de la jeunesse maghrébine.

L'Algérie a enfin une vocation africaine.